

## **Du Québec au Nouveau-Brunswick**

Je suis né le 1<sup>er</sup> juillet 1944 à 21h30 à St-Alban, comté de Portneuf. J'aurai donc 76 ans le 1<sup>er</sup> juillet 2020 (mercredi prochain). J'ai eu une enfance heureuse et protégée par mes parents et mes grands-parents maternels. Nous étions sept enfants : trois sœurs, mortes du cancer, un frère dans un accident et un frère mort de la cigarette. Mon plus jeune frère a 14 ans de moins que moi et je suis son parrain. Mes grands-parents paternels sont décédés en 1946.

J'ai fréquenté l'École élémentaire à St-Alban chez les *Soeurs du Perpétuel Secours*, puis le collège classique à Beauport chez les *Missionnaires du Sacré-Coeur*.

Je passais mes étés sur la ferme de mes grands-parents maternels à faire des petits travaux, comme conduire le tracteur et nourrir les chevaux et les poules. Ma grand-mère me donnait sept dollars par semaine, bien plus pour aider mes parents que pour mes services. Puis j'ai travaillé deux étés dans une boulangerie et au Ministère de l'éducation jusqu'en 1966. Après avoir terminé mon cours classique, j'ai étudié à l'Université de Montréal en bibliothéconomie.

Puis il y a eu du travail à l'Université Laval, 7 mois de bicyclette en Europe, déménagement au Yukon en 1977 où j'ai travaillé comme conducteur d'autobus, professeur de français et bibliothécaire pour UBC. Arrivé au Nouveau-Brunswick en 1982, j'ai été directeur de la *Bibliothèque Conway* d'Edmundston, puis bibliothécaire à l'Assemblée législative de 1991 à 2005. Commissionnaire à CBC, puis retour à l'Assemblée législative de 2009 à décembre 2019 comme commissionnaire pendant la session seulement (environ 40 jours). Maintenant à la retraite complète, je pense quand même y retourner, pour surveiller nos politiciens à l'oeuvre...

Nos deux fils et quatre petits-enfants demeurant à Montréal et Ottawa, c'est un peu difficile à vivre. Le ski de fond et la bicyclette sont mes activités favorites, mais loin derrière la lecture (profession oblige). Et je passe beaucoup de temps à la bibliothèque ; nous avons un service qui fait l'envie de bien d'autres provinces plus nanties. Bon été en sécurité...

**Soumis par Jean-Claude Arcand le 26 juin 2020**